

Rememorarán incendio de Bayamo sus moradores



Bayamo, 12 ene (RHC) Será recordada este martes, la quema de esta ciudad oriental por sus moradores el 12 de enero del año 1869, con una gala artística y fuegos artificiales, en la Plaza donde el 20 de enero de 1868 el pueblo estrenó La Bayamesa, compuesta por el prócer Perucho Figueredo, devenida en Himno Nacional.

A 147 años de una de las páginas más conmovedoras en la historia de Cuba, cuando nuestros patriotas tomaron la decisión de reducir a cenizas Bayamo antes de ver como caía nuevamente la ciudad en manos españolas, iniciando la primera guerra cubana en pos de la independencia y contra la esclavitud, la propuesta también rememorará el 2 de enero de 1936, cuando Bayamo resultó la primera ciudad del país declarada Monumento Nacional.

Juan Cedeño Oro, guionista y director, dijo a la ACN que se pretende repasar momentos notables del hecho, mostrarlo como parte de la historia fundacional de la Patria, y vincularlo a aspectos salientes de la cultura artística y literaria.

Según las últimas indagaciones del centro de investigaciones socioculturales Casa de la Nacionalidad Cubana (CNC), en la madrugada del 12 de enero de 1869, cuando la mayor parte de las familias bayamesas quemó sus propiedades y evacuó la ciudad, para continuar la guerra en bosques y montañas, las llamas arrasaron el 86%de las viviendas, además de iglesias y otras instituciones.

En un lateral de la Plaza del Himno Nacional se conservan testigos materiales de la quema, y la CNC fomentará un proyecto cultural, para mantener las ruinas y divulgar la significación del acontecimiento.

(ACN)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/81122-rememorarán-incendio-de-bayamo-sus-moradores>



Radio Habana Cuba